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от первого лица

Специалисты, отработавшие все 
этапы – от подготовки площадок до за-
пуска печей в эксплуатацию, свободно 
выдыхают. Печи готовы к полноценной 
загрузке. Три из них смонтированы в 
первой кузнице: на линиях свобод-
ной ковки, 28КП и 18КП. Две единицы 
установлены в кузнечном втором: на 
линиях 13-го пресса и ГКМ с усилием 
2000т. Еще одна печь с выкатным по-
дом предназначена для нужд ПШП. 

«Спасибо людям. Без их решений, 
не лишенных, подчас, смекалки, про-
блем не решить. Естественно, сложно-
стей было много. Труднейшим этапом 
оказалась разгрузка, – делится Антон 
Дерябин, начальник службы техно-
логического оборудования. – Печи на 

завод пришли в праздничный день, 
8 января. Людям пришлось выходить 
в выходные. Но никто не отказался. 
На территорию ЧКПЗ въехали 8 длин-
номеров. Их разгружали в тридцати-
градусный мороз с 9 утра до 12 ночи. 
Бригада фирмы-поставщика осущест-
вляла шеф-монтаж, ребята из ремонт-
но-строительного цеха подготовили 
площадки, специалисты цеха энерго-
ремонта подвели необходимые ком-
муникации. Людям спасибо за труд». 

Закончив с первой очередью, спе-
циалисты готовятся к монтажу вто-
рой. В первом кузнечном цехе сейчас 
устанавливают еще две электрические 
печи. 

Юлия Чебыкина, фото автора

Шесть новых электрических печей заняли свои рабочие места в куз-
нечных цехах и ПШП. Потребность в них обусловлена важным обсто-
ятельством – завод постоянно осваивает новые поковки, а с недав-
него времени работает с очень сложными по химическому составу 
марками – титаном, жаропрочными сплавами, алюминием. Они 
требуют более жестких режимов нагрева, термообработки. Новые 
печи гораздо эффективнее своих «собратьев»: их предельное откло-
нение от заданных температур меньше. 

Новое оборудоваНие – 
Новые возможНости

пульс завода

Впервые после многолетнего 
перерыва ЧКПЗ самостоятельно 
закаливает крупные штампы для 
10- и 16-тонных молотов. Это стало 
возможным после восстановления 
и модернизации газовой печи № 7 
термического участка ПШП. Была 
проведена колоссальная работа, 
которую службы завода выполни-
ли на 100% самостоятельно, без 
привлечения сторонней помощи, 
оттого результат ценен вдвойне. 
Думаю, не нужно напоминать, на-
сколько важно сейчас для нас со-
кращать сроки освоения новых 
и сдачи уже освоенных заказов. 
Критически важно! И теперь, когда 
нам не нужно тратить до 40 дней 
на доставку штампов для закали-
вания, ЧКПЗ станет ещё быстрым, 
а значит, ещё более привлекатель-
ным для заказчиков. Также теперь 
мы сами проводим термообработ-
ку крупногабаритных конструкций 
для ремонтного производства, что 
значительно повысит качество и 
скорость их работы. Для завода это 
не только экономия средств и вре-
мени, но также показатель высокой 
квалификации наших сотрудников, 
которые осуществили этот проект. 
За первоклассную работу благо-
дарю огнеупорщика ПШП Егорова 
В.В., электросварщика Апрелова 
О.М., электромонтёров Рытикова 
В.В. и Маняхина Ю.А., а также заме-
стителя начальника ПШП по под-
готовке производства Любарского 
И.С., руководившего проектом. 

А.В. Гартунг Уважаемые заводчане! 

1 апреля в 15:00 
состоится общезаводская конференция
в красном Уголке колесного цеха 

В повестке – отчет о выполнении коллективного договора за 2015 г.  
Докладчик от Администрации ПАО «ЧКПЗ» – генеральный директор 
А.В. Гартунг, от профсоюзной организации  ПАО «ЧКПЗ» – председатель 
профкома В.И. Курина.  
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Кузнечный цех № 1: 
Варгатый Е.С., Суховеенко 

А.В., Ивлев С.Г., Зырянов В.В., 
Егоров Н.П., Антонян А.С., Че-
ренков А.Е., Карпекин Д.В., Ка-
щеев Э.К., Юркина Л.А., Самой-
лов Д.В., Сутырина О.В.

Кузнечный цех № 2:
 Трусов П.Ю., Туруев С.С., Зуе-

ва О.Р., Саетхужин Д.Д., Орехов 
А.Ю., Матеренко Н.Н., Мухаме-
това Р.Х.

ПШПиМО: 
Мостовой С.А., Подольская 

Т.Г., Крылова В.Г., Неяскин Е.В., 
Суслов П.А., Юдина Т.И., Порва-
тов В.П., Побегуца Ю.Ю., Пузы-
рев А.А., Решетов А.А., Шац Д.А., 
Малькин Ю.Ю. 

КОлесный цех: 
Прокопьева Е.Я., Иванова 

О.И., Захарова М.И., Шумкова 
С.С., Апсалямова Р.А., Бабичук 
О.В., Пожидаева О.В., Клычко-
ва А.А., Соколов Г.Н., Пялисова 
Д.Л., Шахоева О.Н., Трофимов 
Н.Д.

ПрессОвый учАстОК: 
Васильев М.Н., Атипьев А.П., 

Миколинский В.Л., Черных А.Н., 
Серебряков С.В.

Пст: 
Вахонин Е.А., Иванов Е.А., Го-

голев В.Г., Хохленков Г.М., Рогов 
А.В., Ясюченя В.Н., Искандеро-
ва Н.А., Закирова С.А., Сорочич 
Л.А., Михайлов А.В., Костроми-
тин С.А., Максимов А.В., Петру-
чинин Е.В., Морозов Н.П., Басто-
нова Л.Е., Черепанов А.Л.

Людям, добившимся завидных 
производственных успехов, 
спасибо за труд. Благодар-
ность коллегам: 

пульс завода

Проект «7 шагов», стартовавший в 2012 году, набирает обороты. 
По итогам 2015 года многие сотрудники повысили свой уровень, а 
отдельные личности стали первыми, кто достиг уже 5-ой ступени.

Напомним, «7 шагов» – уникальная 
система развития, оценки и мотивации 
персонала ПАО «ЧКПЗ», основанная на 
приоритете профессиональных компе-
тенций, личных достижений сотрудни-
ков, а также индивидуального вклада 
работника в результаты и успех всего 
предприятия. Проект включает в себя 
обучающие мероприятия, ежегодное 
оценивание, систему поощрения, но 
главное – индивидуальный план про-
фессионального роста на предприятии 
(и соответствующие критерии оценки) 
для каждой профессии и специально-
сти.

Важно, что достижение каждой но-
вой ступни сопровождается ростом за-
работной платы сотрудника. В среднем, 
прибавка составляет 10-15%, а иногда 
даже больше. Таким образом, стимул к 
профессиональному росту у сотрудни-
ков не только внутренний, но и вполне 
ощутимый материальный.

Самое интересное, что и предпри-
ятие выигрывает материально. Имен-
но в этом уникальность и ценность 
проекта «7 шагов». Повышая профес-
сионализм работников и производи-
тельность труда, мы настолько сокра-
щаем издержки, что высвобождаем 
средства и на повышение заработной 
платы тем, кто показывает результат, и 
на дальнейшее их обучение, и даже на 
развитие проекта – с каждым годом к 
системе подключаются всё новые под-
разделения и цеха!

В 2012 году «7 шагов» начали «осваи-
вать» кузнецы-штамповщики, операто-
ры станков с ПУ (ПШП), штамповщики 
колесного цеха и инженеры КТО колес-
ного, КП, ПШПиМО. На данный момент 
по «7 шагам» успешно обучаются и про-
ходят оценивание также инженеры 
КТО ПСТ; токари, фрезеровщики и тер-
мисты ПШП; участок упаковки кузницы 
№ 2; операторы ОЦ (ЦМО); операторы 
с ПУ (КолЦ); слесари-ремонтники РП и 
СГПМ; электромонтеры ЭС; менеджеры 
по продажам.

Конечно, нельзя не отметить пере-
довиков профессионального роста. По 
итогам оценивания 2015 года 4 кузне-
ца-штамповщика кузнечного цеха № 2 
достигли уже 5 ступени! Берите пример 
с Белунькина Андрея, Бородулина Пав-
ла, Мильденбергер Виталия и Нурмие-
ва Илгиза. 

Для инженеров-технологов и кон-
структоров предельным достижением 
пока является 4 ступень. Лучшие ре-
зультаты в 2015 году показатели Экк 
Аркадий, Мазер Виталий, Прахов Евге-
ний, Гарехт Владимир, Сорокин Виктор 
и Сунгурова Марина.

Все данные оцениваний 2015 года 
вы найдёте на специальных стендах «7 
шагов» в ваших цехах и подразделени-
ях. А мы поздравляем коллег, продви-
нувшихся в своем мастерстве, и жела-
ем всем новых достижений!

Юлия Новикова
Фото: Юлия Чебыкина

Кто шагает дружНо в ряд

Слева направо: Виталий Мильденбергер, Андрей Белунькин, Илгиз Нурмиев 

Поздравляем 
лучших
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блесК в глазах и молодость души!
Традиционно первыми получили поздравления с 8 Марта женщины-ветераны Челябинского кузнечно-
прессового завода. 1 и 2 марта, в самые первые весенние дни, их пригласили встретиться с бывшими 
коллегами и представителями администрации, получить подарок от родного предприятия – мате-
риальный, а ещё творческий – от культурно-досугового центра ЧКПЗ.

Оговорившись в своей поздрави-
тельной речи и назвав Совет ветера-
нов Советом молодёжи, председатель 
профкома ЧКПЗ Валентина Курина раз-
веселила собравшихся почтенных дам. 
К слову сказать, буквально днём ранее 
такая же оговорка была допущена и в 
нашей редакции. А это уже, знаете ли, 
закономерность. «Наши ветераны, в 
действительности, очень энергичные, 
яркие, общительные – они всегда мо-
лоды!» – Тут же пояснила Валентина 
Ивановна. Что уж говорить о таком 
празднике, как 8 Марта – с приходом 
весны милые женщины расцветают не-
зависимо от возраста.

Конечно, никакое 8 Марта не об-
ходится без мужского внимания. Же-
ланных гостей в холле КДЦ встречали 

достопочтенные джентльмены – ак-
тивисты Совета ветеранов. А теплые 
слова поздравлений прозвучали от де-
путата Государственной Думы Василия 
Швецова, директора по логистике ПАО 
«ЧКПЗ» Ивана Долинина, главного ин-
женера ПАО «ЧКПЗ» Дмитрия Махина. 

Ярким творческим наполнением 
праздничной встречи стали выступле-
ния ансамбля народной песни «Ураль-
ский десерт» и хора ветеранов «Рус-
ская песня».

Придя на праздник, женщины-вете-
раны также выразили свою граждан-
скую позицию, оставив подписи под 
ультиматумом «СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ» правительству «Делай или ухо-
ди»: за отмену взносов на капремонт, 
транспортного налога и «медведевско-

го оброка» (начисления земельного и 
имущественного налогов, исходя из 
кадастровой стоимости). Напомним, в 
планах партии собрать 10 миллионов 
подписей, а в случае невыполнения 
требований, отправить правительство 
в отставку.

Милые женщины-ветераны! Ещё раз 
примите поздравления, теперь уже с 
прошедшим праздником 8 Марта от 
всей редакции «Уральского кузнеца»! 
Вы – одни из самых приятных наших 
собеседниц и самые внимательные чи-
тательницы. Оставайтесь всегда таки-
ми же добрыми, светлыми и молодыми 
как в этот весенний праздник, так и в 
любой другой день!

Юлия Новикова
Фото автора
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душевНое 8 марта
Женский праздник 8 Марта, вопреки опасениям, не получился сугубо женским. За столиками тут и там 
сидели влюбленные пары. А главное – дамы пришли в КДЦ не только со своими коллегами, но и с близки-
ми, друзьями. А еще официальность повода не нарушила камерности вечера, не притушила душевного 
настроения. 

Многие представительницы пре-
красного пола получили в тот день 
денежные призы и грамоты, а все, 
без исключения, гости – море тан-
цев, песен и шуток в подарок. Без 
преувеличения, это был один из 
зажигательных вечеров. По столь 
яркой программе заводчане, по 
правде сказать, соскучились. Гости, 
разгоряченные эмоциями, соскаки-
вали со своих мест и устремлялись 
на сцену. Кто-то даже получил не-
гласный статус настоящего вир-
туоза. Видимо, за участие в особо 
оригинальном конкурсе, который 
потребовал не только творческой 
энергии, но и недюжинной смекал-
ки и упорства. Под женским обая-
нием и настойчивостью мужчины 
пали, и шуточное задание – при-
нести ведущему носок, рубашку и! 
даже брюки – было выполнено под 
дружный хохот и аплодисменты 
зрителей. Очень удивил песенный 
конкурс. Гости не давали покоя ве-

дущему Ивану Шмелеву, требуя в 
свои руки микрофон. Неожиданны-
ми красками раскрылся голос само-
го строгого блюстителя порядка на 
заводе – начальника службы вну-
треннего режима Михаила Шахно-
вича, на удивление всем исполнив-
шего нежную песню о весне. 

По залу разлилось в тот день 
целое море песен. Старые шляге-
ры под аккомпанемент раскати-
стого баяна зазвучали по-иному. 
Настолько, что далеко не с пер-
вых нот «кавера» удавалось узнать 
композицию-прародителя. И судя 
по аплодисментам, музыкальные 
импровизации шоу-группы «Баян-
позитив» пришлись залу по душе. 
Ансамбль танца «Урал» зажигал 
на сцене яркие образы и словно 
носился танцевальным вихрем по 
разным странам, показывая зри-
телю культуру других народов. Си-
лач Игорь Попов виртуозно играл 
гирями и источал такую нежность, 

что некоторые дамы, веря его лег-
кой улыбке, поднимались к силачу 
на сцену и тоже пробовали поднять 
тяжести.

На главной сцене КДЦ в переры-
вах между номерами выстраивался 
небольшой ручеек гостей, желаю-
щих попасть под объектив фото-
аппарата. Конкурс «Улыбка весны», 
объявленный редакцией, вызвал 
настоящий ажиотаж. Его итог – фото 
одной из наших коллег, улыбаю-
щейся барышне весне, вы можете 
видеть на первой странице номера. 

Вот уж поистине прав оказал-
ся виктор Гартунг, директор по 
колесному производству, поздра-
вивший всех дам: «Неважно, какая 
погода за окном, главное – чтобы 
женщина согревала этот мир своей 
нежностью и душевным теплом».  

Юлия Чебыкина
Фото автора и 

Юлии Новиковой
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Прощай, зима!
Сохранившаяся с языческих времён традиция прощания с зимой чтится русским народом не случайно – 
как же не радоваться скорому приходу тепла и пробуждению природы от зимней спячки! Для жителей 
микрорайона ЧКПЗ широкая масленица у культурно-досугового центра всегда была одним из самых весе-
лых и ярких праздников. И всё же в этот раз радовались как-то особенно, дружно и массово, что вылилось 
в настоящее чудо – прямо на глазах у гуляющих зима отступила, и в город пришла весна.  

На воскресенье, 13 марта, синопти-
ки давали однозначный прогноз: сне-
гопад и пасмурно в течение всего дня, 
и воскресное утро, действительно, вы-
далось хмурым, серым, снежным и хо-
лодным. Но ещё до сожжения чучела 
снег перестал сыпать, тучи рассеялись 
и на землю щедро полился яркий, те-
плый солнечный свет. Что стало при-
чиной чуда? – Думается, всё вместе: и 
песни с танцами, и игры с конкурсами, 
и пёстрый калейдоскоп артистов, и 
широкие столы с угощениями, и лю-
бимые всеми забавы, и, как результат, 
прекрасное настроение всех пришед-
ших на площадь КДЦ. 

Задорная громкая музыка начала 
зазывать гостей за час до начала про-
граммы. Сцена ещё была пуста, зато 
уже дымились мангалы и ломились 
от изобилия лотки с кулинарными 
изысками и, разумеется, блинами на 
любой вкус. Привлеченные звуком, 
люди стягивались на площадь, и тут 
же возбужденные слуховые рецепто-
ры уступали первенство обонянию, 

которое лихо разгоняло аппетит, тре-
буя немедленно попробовать все эти 
шашлыки, пирожки, булочки, весь ас-
сортимент блинчиков и щедро запить 
всё это чаем, после чего – повторить 
процедуру. Когда на сцене появились 
ведущие в традиционных русских на-
рядах, их радостно встретили уже 
не менее двухсот приплясывающих, 
причмокивающих, улыбчивых зрите-
лей. 

«Здравствуйте, гости дорогие, с 
праздником вас!» – и вот уже со сцены 
звучат песни в исполнении шоу-груп-
пы «Феникс», горячо любимого всеми 
дуэта «Рассвет», музыкальной студии 
«Спектр» и ансамбля народной песни 
«Уральский десерт». «А теперь давайте 
все расступимся и образуем широкий 
круг» – просят ведущие, и в образовав-
шейся на площади арене демонстри-
рует чудеса собачьей дрессировки 
руководитель кинологического клуба 
«Анкур», недавно начавшего прово-
дить занятия при КДЦ. «А теперь вни-
мание, на сцене – богатырь!» И Игорь 

Попов, грозный мускулистый силач 
с искренней добродушной улыбкой, 
словно резиновыми мячиками жон-
глирует гирями и вдохновляет при-
сутствующих мужчин посостязаться в 
поднятии тяжестей. 

Всё это перемежается остроумны-
ми конкурсами и играми с вручени-
ем призов и подарков, а на площади, 
тем временем, остаётся так мало сво-
бодного места, что катающей детвору 
лошадке, запряженной в повозку, всё 
сложнее становится объезжать неров-
ный строй празднующих. Особенно 
кучно у палатки активистов регио-
нального отделения «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ», которые пекут свежие блин-
чики и тут же, с пылу с жару, угощают 
всех желающих. Очередь к ним сохра-
няется до самого завершения празд-
ника.  

Когда из динамиков, наконец, зву-
чит озорное «Зажигай!», гости обсту-
пают со всех сторон столб с чучелом, 
который начинает полыхать и сгора-
ет всего за пару минут. «Хорошо бы и 
снег так же быстро растаял» – замеча-
ет кто-то и толпы, и все осознают, что 
долгожданная весна началась. Пусть 
даже и пролежит снег ещё несколько 
дней или недель, пусть будут ещё и ме-
тели, и холода – зима ещё прощается, 
а мы уже не слушаем, встречая тепло, 
солнце и цветущую природу. Здрав-
ствуй, весна!

Николай Устьянцев, фото автора
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совет молодежи

Тот день мог бы вообще кардинально не отличаться от любой 
другой субботы, если бы февральская погода не решила устроить 
репетицию весны, а Совет молодежи не пригласил бы на склон со 
сноубордами и лыжами.  

Все совпало – и хорошее настро-
ение природы, и аппетит голодных 
до крутых спусков сноубордистов 
и лыжников. День был выбран, ав-
тобус заказан, вещи упакованы. 
Старт назначили на раннее утро 27 
февраля. Путь до Кусы не близкий –
 4 часа в дороге. Но в приятной 
компании время летит незамет-
но, тем более, когда добрую по-
ловину автобуса занимают кол-
леги, давно имеющие статус 
хороших знакомых или друзей. 

От завода поехало 23 челове-
ка, четырем из путешественников 
предстояло встать на сноуборд и 
лыжи впервые в жизни. Как потом 
делились новички, первые спу-
ски были «круты» во всех смыслах. 
Многие коллеги отправились в по-
ездку с друзьями, мужьями, жена-
ми, решив не упускать тот короткий 
день и непременно побыть рядом с 
любимыми. О, великая сила спорта, 
заставляющая не только страдать 
тело.    

Гора Копанец, приютившая на 
своих слонах пять горнолыжных 
трасс, призывно высовывается сре-
ди других уральских хребтов на 
границе между Европой и Азией, 
неподалеку от Кусы. Отсюда, кстати, 
и название горнолыжного центра –
«Евразия». Трассы на любой вкус – 
для неуверенных и экстремальных 
лыжников, сноубордистов. Ката-
лись долго, пока со склонов «не 
согнали» мысли, что надо бы по-

беречь ноющие руки и ноги. Че-
тырех часов, отведенных на спу-
ски и подъемы, хватило с лихвой.  

Как говорят знающие толк в гор-
нолыжном спорте, в этом году трас-
сы были оснежены и подготовлены 
ратраком довольно продуманно – 
стало меньше узких мест, в которых 
была толкучка, стало безопасней и 
приятней. Тем не менее, погода ча-
сто бескомпромиссно вмешивается 
в дела человека. Морозец, скле-
ивший ночью рассыпчатый снег, 
комфорта, конечно, не добавил. За-
индевевшая поверхность склонов 
делала малоуправляемым борд. 
Народ поначалу с сожалением 
вздыхал, начинающие спортсмены 
вместо лыжни и следов от «канта» 
оставляли за собой отпечатки по-
дошв ботинок – спускались с трассы 
неспешным шагом. Однако стоило 
чуть подождать, и вот уже солнце 
вовсю «рыхлило» поверхность, а 
экстремалы упорно «разбивали» 
трассу. Спустя время кататься стало 
намного приятнее. 

В очередной раз спасибо завод-
скому Совету молодежи, органи-
зовавшему выезд в горнолыжный 
центр, и руководству завода, опла-
тившему дорогу туда и обратно. Те, 
кто отдыхал в тот день в окрест-
ностях Кусы, как всегда, получили 
много эмоций.      

  Юлия Чебыкина
Фото: Мария Петрова,

Михаил Медведев

На сКлоНе НеПобедимы!

О, как признательно бывает тело, 
отработавшее восьмичасовую за-
водскую смену, в моменты спортив-
ного релакса. Отдых, как ни крути, – 
смена деятельности. Вот и походу 
домой в четверг, 17 марта, многие 
из заводчан предпочли хорошую на-
грузку на мозг и мышцы. Заводская 
спартакиада в очередном поединке 
свела давних коллег, друзей, сопер-
ников. Приятно, что спортивная 
жизнь завода бурлит, а профсоюз-
ный комитет неустанно организо-
вывает мероприятия с приятными 
финалами.  

Соревнования по дартсу прош-
ли при большом количестве участ-
ников. Поединок встряхнул не 
только тело, но и мысли, чувства – 
словом, явился отличной тера-
пией против усталости. А еще по-
зволил выкроить из собственной 
несвободы драгоценные минуты 
для общения. Удивительно, что 
такая неженская, казалось бы, 
игра завоевывает все больший ин-
терес у дам. В этот раз наравне с 
мужчинами дротики кидали и две 
очаровательные девушки: Мари-
на Жаднова, инженер по АСУП, и 
Оксана Тюрина, ведущий инженер 
СДО СГИ. На соревнования при-
ходят если не целыми семьями, 
то отдельными ее представителя-
ми. Спорт объединяет, заряжает 
эмоциями. Поздравляем команду 
колесного цеха, занявшую 1 ме-
сто, КТО ПШПиМО – с серебря-
ной наградой и команду ЦМО – с 
бронзой. В личном зачете лучший 
результат показал Максим Сла-
бодских, РП.

Юлия Чебыкина 
Фото: Марина Жаднова

Чкпз спортивнЫЙ
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мир увлеЧениЙ

Ни дНя без сПорта 
Жизнь не научила ее бездельничать. Она по–прежнему все успевает 
в доме, в огороде, возится с внуками, старается для мужа. Но ведь 
так трудится любая женщина, скажет кто-то. Наш собеседник 
обладает редкой способностью – в круговерти житейских забот 
находить время для работы над собой. Не эта ли работа научила 
Галину Анатольевну Турченюк так честно и открыто улыбаться 
людям. Спорт – ее стихия, ее хобби, ее жизнь. Спорт меняет не 
только тело, говорит наш герой, но и мысли, ощущения и даже 
обстоятельства… Мы подтверждаем – Галина Анатольевна всё 
также молода и душой, телом.

«Я родилась в деревне, в Тамбов-
ской области. Деревенские дети кре-
пышами вырастают – не чета город-
ским. На коровьем молоке взращены, 
воспитаны крутыми обстоятельства-
ми, – делится Галина турченюк, ве-
теран завода. – Все дни проводили 
на улице: зимой на лыжах, на коньках 
бегали, летом босиком по деревне но-
сились. А потом я выросла, переехала 
в Челябинск, устроилась комплектов-
щицей в отдел сбыта ЧКПЗ. Немного 
поработала, и… душа запросила на-
стоящей романтики. Этакой роман-
тики для крепких людей. Перешла во 
второй кузнечный цех штамповщи-
цей. На заводе общественная жизнь 
кипела. В каждом цехе была сформи-
рована своя комсомольская органи-
зация. Меня выбрали комсоргом. На 
все мероприятия – творческие, спор-
тивные – выставляли команды. Очень 
полюбила ориентирование (это когда 
носишься по лесу с картой и компа-
сом). Еще одной страстью стали лыжи 
и легкая атлетика». 

Галина Анатольевна рассказыва-
ла, а мы удивлялись тому, с какими 
горящими, детскими глазами и улыб-
кой она говорит о жизни. Собесед-
ник, словно почувствовала вопрос: 
«Меня Господь наградил энергией не 
для того, чтобы я берегла ее для себя. 
Этим даром непременно нужно де-
литься. Только тогда чувствуешь себя 

хорошо, тогда только понимаешь, 
сколько возможностей для радости 
дает жизнь».

Зимой на лыжах по 10 км через 
день, летом – по пять км кросс и… 
постоянное участие в соревновани-
ях. В таком режиме – уже много лет. 
Остается только удивляться – как на 
все остальное хватает времени? Даже 
когда наша героиня родила второго 
ребенка, спорт не бросила. Дитя уса-
живала на шею мужу, и все вместе шли 
в лес, шли с палатками за плечами. 
По–настоящему тяжело было, призна-
ется Галина Анатольевна, когда четы-
ре года пришлось старшим мастером 
в кузнице второй потрудиться. Работа 
«съедала» все время, для спорта вы-
крадывались только редкие часы. Но 
тот период, слава Богу, закончился. Га-
лина Анатольевна в сорок пять вышла 
на пенсию. Но по сей день работает, 
не покладая рук. На различных сорев-
нованиях по-прежнему оказывается 
в тройке лидеров. Выступает за вете-
ранскую команду в трех дисциплинах 
– бег на лыжах, легкая атлетика, кросс. 
Конечно, участвует в своем любимом 
ориентировании. А еще несколько 

раз в неделю ведет группу здоровья 
– занимается скндинавской ходьбой с 
ветеранами ЧКПЗ, поет в хоре и игра-
ет на гитаре. 

«Мне очень не хватало шестиструн-
ного инструмента, – признается Гали-
на Анатольевна. – Ориентирование 
– это ведь не только спорт, это еще 
душевные вечера у костра под гитару. 
Я пришла в клуб бардовской песни 
«Аккорд», много лет руководит кото-
рым Рафаэль Валитов. Мне было пять-
десят с хвостиком, когда я тихонечко 
на кухне, пока мои домашние спали, 
училась брать аккорды и переби-
рать струны. Научилась. Пою теперь 
не только для спортсменов, но и для 
стариков в Центре дневного пребы-
вания. Усаживаю в кружочек своих 
пенсионеров и радую их песней. Вы 
не представляете, какие глаза на меня 
смотрят, какие улыбки песне вторят. 
Знаете, я всегда очень остро ощущала  
прелесть жизни. Особенно чувствую 
сейчас, когда мне уже за… Но кто го-
ворит о возрасте?»

Юлия Чебыкина
Фото из архива Галины Турченюк
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сто просят воздуха, а мышцы – покоя, 
что даже короткие остановки спасают 
мало. Но в этой работе – настоящий 
кайф, сравнимый только с радостью 
покорения вершины. С Сопки откры-
вается потрясающий вид. Нет смысла 
описывать. Те горизонты, всплываю-
щие из густой хвои треугольниками 
гор, нужно видеть. Взобравшись на 
вершину, невольно подумали: не будь 
ласкового солнца и моря в Крыму, не 
соперничать ему тогда по красоте с су-
ровым Батюшкой Уралом. 

Спуск – это тоже событие. Он пода-
рил так много возможностей и ощуще-
ний! 

Некоторые граждане, словно бы вы-
пав из бобслея, скатывались к подно-
жию на согнутой ноге по узкому ледя-
ному жёлобу. Его предусмотрительно  
проложили от самой вершины особо 
предприимчивые (или ленивые) тури-
сты. Всю опасность такого спуска ощу-
тили и мы, пытаясь хоть как-то контро-
лировать скорость. И… цепляясь за 
ветки и стволы, только царапали ноги 
и спину. 

У подножия Сопки нас встречал 
приют «Белый ключ», где люди неспеш-
но пили чай, кормили местную жив-
ность и после дневного сна паковали 
рюкзаки. Созерцанием этой радост-
ной жизни успокаивали свое ноющее 
тело. А живительная влага источника, 
бьющего неподалеку, даже вернула 
улыбку. Вода оказалось очень вкусной. 

Пошли налегке: в рюкзаках только 
чай, еда, модифицированная версия 
керогаза, термос. Мыслей ставить 
какие-то рекорды не было. Хотели 
просто нагрузить тело работой, идти и 
наслаждаться всем, что открывается в 
пути, слышится в воздухе. 

Таганай прекрасен. Настолько, что 
невольно думаешь о себе как о везун-
чике – твоей Родиной стал суровый 
Урал. Или только у отъявленных путе-
шественников возникают подобные 
мысли? 

Конечно, Таганай надо видеть не 
чужими глазами, слышать здешнюю 
тишину, лишенную всяких мыслей, 
чувствовать воздух, пропитанный зву-
ками ветра и птиц. 

По обочинам тропинок, уложен-
ных подошвами туристов, мохнатой 
стеной встают ели, редкие березки да 
осинки прибиваются к их стволам. Шаг 
в сторону от тропинки, и ноги по са-
мое бедро проваливаются в снег и все 
равно не достают до «дна». А когда зе-
леная стена расступается, горизонт на-
плывает мощной волной гор. Первая 
вершина, которую мы покорили, была 
Двуглавая Сопка. От подножия чуть 
вверх туристов поднимает стальная 
лестница. Переступаешь с ее послед-
ней ступеньки на след, оставленный 
кем-то на склоне, и понимаешь, что 
подъем по лестнице – это самый лег-
кий этап. Дальше вверх уже не идешь – 
еле ползешь по следам. Легкие так ча-

ПоКореН!
Мы ни разу не были на Таганае. Мы столько слышали о нем, читали, даже 
сами рассказывали о местных красотах со слов очевидцев, что посчитали 
нелепостью отказываться от своего собственного путешествия. 

Кстати, свое название – Белый ключ – 
источник получил от белого кварцита, 
которым покрыто дно. Создается уди-
вительное ощущение – будто бы со 
дна поднимается мягкий свет. Говорят, 
в давние времена этот ключ величали 
Святым, а рядом стоял деревянный 
крест. 

Прокладывали маршрут по ходу 
пути. После Сопки решили подняться 
на Круглицу (1178 м). Это еще одна вер-
шина хребта Большой Таганай, наивыс-
шая точка всего Таганайского горного 
массива. К тому моменту запас сил, 
еды и чая был еще основательный. А в 
сугробах то тут, то там, подбадривая ту-
ристов, сверкали снежинками надписи 
«Улыбайся». Они были старательно вы-
ведены палками для ходьбы. Вершину 
Откликной Гребень покорили только 
взглядом, дальше двинулись по Доли-
не сказок. 

Подумали: пешие путешествия – это 
ведь не спорт, это тренинг, который не 
способен повторить ни один тренер в 
мире. Терапия в окружении реликто-
вых деревьев и исполинских сугробов 
непременно приводит в порядок твое 
тело, твои мысли.  

В памяти всплыли рассказы тури-
стов об удивительном эффекте. В сол-
нечный день Круглица будто бы по-
качивается. Позже узнали – все дело 
в обтекаемой форме вершины и близ-
ком расположении болот. Солнце, на-
гревая камни, увлекает своим теплом 
влагу из трещин, воздух становится 
легкоподвижным, создавая интерес-
ную иллюзию.

Склоны Круглицы – это сплошные 
курумники. Занесенные снегом, они не 
так рьяно тормозят туриста. Поднима-
лись из последних сил. На вершине нас 
встречало холодное солнце и воющий 
ветер. Но мы были счастливы. 

Выбирались из Таганая самыми 
последними под свет полнокровной 
луны, звезд и походного фонарика. Те-
лом, казалось, управляла только одна 
мысль – быстрее выбраться, сесть в 
спасительный автомобиль, надавить 
на газ и рвануть к дому, к теплой ванне, 
горячему чаю. 

В тот день шли 10 часов, конечно, с 
перерывами на завтраки, обеды, ужи-
ны.  За плечами большими сугробами 
остались лежать 32 километра. 

Юлия Чебыкина 
Фото автора 

записки краеведа
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Мы – это группа единомышленни-
ков, для которых не важен повод, не 
важна погода за окном, и уж точно не 
берутся в расчет никакие личные пла-
ны или будничная усталость. Просто 
есть внутренний компас, который ве-
дет. Ведет без поиска лишних оправ-
даний и причин. Когда приехали в 
Кусинский оздоровительно - реабили-
тационный центр и вышли из машин, 

невольно даже улыбнулись друг другу 
– нас было так много! 

В центре живут дети с ограничен-
ными возможностями. От некоторых 
отказались родители. Эти дети смотрят 
теперь на взрослых с какой-то предан-
ной нежностью и жадным вниманием. 

Мы собирались подарить ребя-
тишкам маленький праздник красоты, 
аккурат к 8 Марта. У нас получилось. 
Без длинных сборов, сценариев и ре-
петиций. Просто нашлись люди. Каж-
дый пришел в команду со своей иде-
ей. Мы знаем, что некоторым авторам 
буквально за вечер пришлось освоить 
нехитрую технику создания браслетов 
и ожерелий из цветных макарон, пучка 
сладкой ваты из ложки сахара. К детям 
приехали визажисты и парикмахеры, 
которые развернули свои «лаборато-
рии красоты» прямо в учебных клас-
сах. На мастер-классах делали макияж, 
стригли и укладывали волосы, расска-
зывали об уходе за кожей, учили соз-
давать бумажные открытки и макарон-
ную бижутерию и, конечно, угощали 
сладкой ватой, которая закручивалась 

с мира – Не По НитКе
Мы приехали туда снова. Увидели те же светлые, правдивые глаза и 
подарили детям в ответ много улыбок и сюрпризов.    

за проходноЙ

ПраздНиК сПорта

Турнир по дзюдо среди юношей и 
девушек, как всегда, соберет очень 
много спортсменов со всей Челя-
бинской области. Среди участников 
окажутся и те, кто был лично знаком 
с братьями Манько. В их память и 

проводится этот большой спортив-
ный праздник. Открытие состоится 26 
марта в 11:00 в большом зале Дворца 
спорта «Торпедо». Вход свободный. 
Приглашаем присоединиться к коман-
де болельщиков и наших читателей. 
Мы знаем, это очень важное событие 
для тех, кто в недалеком прошлом рука 
об руку трудился с братьями Алексан-
дром и Дмитрием Манько на кузнеч-
но-прессовом, кто привел под крыло 
этих выдающихся тренеров когда-то 
своих детей.

«Я была лично знакома с Дмитри-
ем Манько. Он работал в прессовом. 
Смыслом жизни, кроме собственной 
семьи, для него был спорт и дети. Это 
был организатор от Бога, генератор 
идей. Родители, вверяющие Диме сво-
их детей, были спокойны: знали, он 

найдет нужный подход, правильный 
прием в воспитании и все сделает гра-
мотно», – поделилась Валентина Кури-
на, председатель профкома. 

Старожилы рассказывают, что за-
водская секция дзюдо старше Дворца 
«Торпедо» на 6 лет. Основал ее мастер 
спорта СССР Александр Манько. А с 
1984 года бессменным тренером отде-
ления дзюдо стал тренер высшей кате-
гории, отличник физической культуры 
Дмитрий Манько. Братья воспитали не 
одно поколение спортсменов, кото-
рые показывали отличные результа-
ты на соревнованиях разного уровня. 
Приглашаем всех на этот удивитель-
ный праздник спорта в память братьев 
Манько.   

Юлия Чебыкина
Фото из архива ДС «Торпедо»

Это всегда по зову души и в па-
мять о великих тренерах и на-
стоящих людях…

на пластиковые палочки прямо на гла-
зах у детей. 

Приятно, что к нам присоединяется 
все больше коллег с кузнечно-прессо-
вого завода. И очень приятно, что их 
решению не сопутствуют никакие уго-
воры. 

«Я, честно, побаивалась этой поезд-
ки. Не была уверена в силах, – делится 
Марина Жаднова, инженер по АсуП. – 
А потом просто поняла – для детишек 
из КОРЦа не нужно сворачивать горы, 
просто нужно побыть с ними кому-то 
еще, не только воспитателям. Я, кстати, 
сама педагог по образованию. Ехала в 
КОРЦ в легком радостном настроении, 
с таким же возвращалась! Мы учили 
девочек пользоваться косметикой, 
сделали им нежный макияж. Дети за-
мечательные! Не ожидала, что они та-
кие добрые, вежливые, улыбчивые. А 
главное – они искренне заботятся друг 
о друге. Детки не хотели нас отпускать. 
КОРЦ – удивительный, теплый дом. Я 
надеюсь приехать туда опять».

Юлия Чебыкина, Марина Жаднова
Фото: Юлия Новикова

Дмитрий Манько на тренировке
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рукопись истории охрана труда

отчет По воде
Каждому потребителю питье-

вой воды на нашем заводе кол-
лективным договором гарантиру-
ется право свободного доступа к 
информации о качестве питьевой 
воды. С этой целью СОБП еже-
квартально организует проведе-
ния производственного контроля 
качества питьевого водоснабже-
ния на заводе. 

Контроль осуществляется сила-
ми аккредитованной лаборатории 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпидеми-
ологии по Челябинской области». 
Ежеквартально пробы питьевой 
воды отбираются в семи подразде-
лениях нашего предприятия. Одна 
проба в обязательном порядке бе-
рется на станции перекачки ЦЭС, 
куда из городского водопровода 
через резервуар-накопитель по-
ступает вода для хозяйственных и 
питьевых целей. Остальные про-
бы берутся в разных подразделе-
ниях с учетом мнения заводчан и 
инженеров по охране труда. 

Так, в 1 квартале 2016 было про-
ведено санитарно-гигиеническое 
обследование водно-питьевого 
режима в ПАО «ЧКПЗ». Пробы ото-
браны в 5 точках, а именно: ввод, 
ЦМО (кран ХВС), кузнечный цех № 
2 (кран ХВС), колесный цех (кран 
ХВС), ПСТ (кран ХВС). Химический 
анализ воды выполнен по показа-
телям: запах, привкус, цветность, 
мутность, водородный показа-
тель, жесткость, остаточный хлор, 
перманганатная окисляемость, 
железо, хлориды, нитраты, амми-
ак и аммоний (по азоту), нитриты 
(по N02) щелочность, цинк, сви-
нец. Проба воды соответствует 
требованиям: СанПиН 2.1.4.1074-
01, ГН 2.1.5.1315-03.

Микробиологические исследо-
вания выполнены по показателям: 
общее микробное число (ОМЧ), 
общие колиформные бактерии 
(ОКБ), термотолерантные коли-
формные бактерии (ТКБ). Резуль-
таты исследований соответствуют 
СанПиН 2.1.4.1074-01. Таким об-
разом, состояние хозяйственно - 
питьевого водоснабжения в ПАО 
«ЧКПЗ» соответствует норматив-
ным требованиям.

Футболисты и городошНиКи

После Великой Отечественной войны, словно выдохнув безумное на-
пряжение четырех лет, можно было заняться жизнью, бытом и от-
дыхом, который, как известно, должен быть активным.

Еще летом 1943 года рабочие 
расчистили ближайший к заводу 
пустырь и устроили на нем первый 
заводской чемпионат по мини-фут-
болу – этот вид спорта долгое время 
будет «визитной карточкой» КПЗиС. 
Разговор о полноценном стадионе 
зашел позднее – и не в директорском 
кабинете, а на кромке картофельно-
го поля. Анатолий Алексеевич Гуля-
ницкий, а именно он возглавлял за-
вод в 1946 году, сам был неплохим 
спортсменом и понимал, что лучшее 
лекарство от усталости – азартный 
футбольный матч. 

Стадион строили всем заводом. 
Прежде всего, сделали хорошее 
футбольное поле – заводская коман-
да, которая называлась «Торпедо», 
во главе с капитаном Александром 
Горшковым, уже в 1951 году успешно 
играла на первенстве СССР, а потому 
требовались нормальные условия 
для тренировок и домашних матчей. 
Затем вокруг поля будет проложе-
на беговая дорожка, площадки для 
занятия атлетикой, многоборьем, 
волейболом. Кстати, еще одна пло-
щадка станет предметом гордости – 
хорошо размеченное поле для игры 
в городки. Тот же А.А. Гуляницкий был 
заядлым городошником и допоздна с 
битой в руке задерживался на своей 
любимой площадке.

А вот с Дворцом спорта «Торпедо» 
заводчане и вправду чуть было не 

опоздали. Идея дворца вызревала 
долго, но все никак не могла матери-
ализоваться. Лишь в начале 1980-х 
годов, на излете брежневской эпо-
хи, приступили к его строительству. 
Только начали, заложили фундамент, 
освоили первые четыреста тысяч ру-
блей, как из Москвы пришел грозный 
окрик – строительство прекратить, 
средства не отвлекать. Пришлось 
снаряжать в столицу настоящую де-
легацию, чтобы возобновить строй-
ку. Можно сказать, на ЧКПЗ успели 
запрыгнуть в «последний вагон со-
ветского капитального строитель-
ства» – и в феврале 1985 года, накану-
не перестройки, Дворец спорта был 
торжественно открыт.

Спортивный клуб «Торпедо» ярко 
заявит о себе уже в новейшей исто-
рии – и в совершенно неожиданных 
ракурсах. Например, здесь обосно-
валась одна из сильнейших на Урале 
школ по бадминтону, а ее воспитан-
ник Владимир Иванов в 2014 году 
стал чемпионом Европы по этому 
виду спорта. В высшей лиге чемпио-
ната России по волейболу прочно за-
крепляется команда «Торпедо», бес-
сменным тренером и руководителем 
которой является Анатолий Алексее-
вич Порошин…  

Материал взят из книги 
«Вглядываясь в Ленинский» 

Авторы – Вячеслав Лютов, Олег Вепрев
Фото из архива музея профкома «ЧКПЗ»
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Иногда прошлое возвращается светлыми, грустными моментами настоящего. Детские педальные 
машинки, которые давным-давно выпускал наш завод, продолжают жить! Но прочный стальной кузов, 
педали газа, колеса и все остальные части этого «динозавра» советских времен больше удивляют взрос-
лых. Удивляют теми вложениями, которые потребовала  реставрация. Дети разделяют восторги в 
скромном созерцании реликвий – уж слишком дорого обходится «апгрейд», чтобы садиться за руль.  

Фото отремонтированного детского 
«Урала» с логотипом «КПЗиС» прислал 
нам один из московских коллекцио-
неров. Поделился радостью – он смог 
воскресить почти вымершего динозав-
ра. Нам приятно, что редакция сыгра-
ла в этом воскрешении не последнюю 
роль. Когда-то по запросу коллекцио-
нера Максима мы сняли с экспоната, 
хранящегося в музее ЧКПЗ, размеры 
деталей, чтобы мастер мог воссоздать 
недостающие части своего авто. 

Вот как о появлении нового экзем-
пляра в коллекции и его реставрации 
рассказывает сам Макс: «Я очень хо-
тел «Урал». Считаю ее самой красивой 
педальной машинкой, которая когда-
либо выпускалась в прошлом веке. 
Я упрям в поисках. И в мае 2015 года 
на известном сайте нашел объявле-
ние о продаже «Урала». Моей радости 
не было предела, хотя то, что про-
давалось, мало напоминало машину. 
Деньги перечислил уже через час. 
Восстановление шло очень тяжело. 
Кузов был аккуратно разобран: сняты 
все механизмы, тяги, колеса, эмблемы 
и т.п. После чего его долго, упорно и 
очень аккуратно грели, растягивали. 

«Урал» начинал понемногу принимать 
родную форму. Потом кузов был от-
правлен в пескоструйную обработку. 
Мы, конечно, знали, что с ним дела 
обстоят не лучшим образом, но чтобы 
ВОТ ТАК… Зрелище открылось не для 
слабонервных. Ничто не мешало пря-
мо через кузов смотреть на свет. Для 
полного соблюдения всех размеров 
был изготовлен деревянный каркас. 
После этого кузов методично варил-
ся, выравнивался, рихтовался и снова 
выравнивался. В сентябре 2015 года 
мы нашли достойного исполнителя 
сварочных и покрасочных работ, и ма-
шина ушла к мастеру. Цвет был выбран 
молочно-бежевый. Эмблема на капоте 
и сиденье – красного цвета (это соот-
ветствовало оригиналу). Для начала 
было отрезано все лишнее и насквозь 
проржавевшее. После этого машинку 
снова варили, тянули и шпатлевали. И 
наконец, авто было покрашено. Одно-
временно со всеми манипуляциями с 
кузовом занимались восстановлени-
ем или производством недостающих 
деталей. Из 4 колес присутствовало 
только одно – решено было изготовить 
точную копию вместе с колпаками. 

Какое-то время промучились в поис-
ках подходящих ремней, которые бы 
изображали резину на колесах. В итоге, 
подошли универсальные, купленные в 
автомагазине. Наконец, в январе 2016 
года все было собрано воедино, и я за-
брал машину домой. Безусловно, это 
самая красивая машинка из всех, кото-
рые я видел. А зная, как непросто до-
сталась каждая ее деталь, она для меня 
бесценна». 

Приятно, знаете ли, на мгновение 
вернуться в прошлое. В прошлое заво-
да-гиганта, который работал не только 
на укрепление мощи всей страны, но и 
на радость всех советских малышей, уж 
очень любивших погонять на детском 
педальном автомобильчике. История 
продолжает жить… Не только в чьей-
то памяти, но и в чьих-то коллекциях. 

Кстати, цены на отреставрирован-
ные экземпляры в Москве просто 
безумные. Цена педальной реликвии 
доходит до нескольких сотен тысяч ру-
блей. Но самое безумное в том, что за 
эти деньги они все равно продаются.

Юлия Чебыкина
Фото: Денис Зименков

восКресить
любой цеНой
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цари На Каждом браННом Поле и На балу 

Быть офицером. Многие ли знают, что это значит? – Далеко не все имеют даже приблизительное 
представление. А стремятся к этому и вовсе единицы. В школе № 108 таких единиц сегодня 183, и не-
давно у них был большой праздник – ежегодный кадетский бал.

Тех, кому довелось служить, мож-
но условно разделить на два типа лю-
дей: тех, кто отбыл военную обязан-
ность, и тех, кто выбрал армию своей 
судьбой. С первыми всё понятно, это 
любой молодой человек призывного 
возраста, пригодный по здоровью и 
прочим критериям отбора и не за-
нятый учебой. А откуда происходят 
вторые? – Однозначного ответа на 
этот вопрос нет, но все рассуждения 
сводятся к выражению «военно-па-
триотическое воспитание». Замеча-
тельный пример такого воспитания 
подают кадетские классы МАОУ СОШ 
№ 108, в которых сейчас обучается 
порядка 210 человек. 

С малых лет эти мальчики и, дань 
времени, девочки учатся знать и 
уметь больше, делать лучше, отно-
ситься ко всему более серьёзно и 
ответственно, чем их обычные свер-
стники. Строевая подготовка, устрой-
ство оружия, хореография и многое 
что ещё постигают кадеты в довесок 
к стандартным школьным дисципли-
нам. Их готовят к незаурядной судьбе 
– судьбе офицера. И даже если они 
никогда не пойдут служить, те знания 
и тот характер, которые сформируют-
ся в этих детях, будут пригождаться в 
неописуемо великом множестве жиз-
ненных ситуаций. 

Желая помочь школе в подготовке 
кадетов, ЧКПЗ приготовил к тради-
ционному кадетскому балу, который 
состоялся 12 марта в большом зале 

КДЦ, особый подарок. «Завод всег-
да тесно дружил со школой, и мы 
во всём стараемся поддерживать 
учеников, – отметил директор ко-
лесного производства виктор Гар-
тунг, вручая подарок. – Руководство 
предприятия осознает важность во-
енно-патриотического воспитания, 
и чтобы сделать его более полным, 
мы дарим всем кадетам школы курс 
начальной огневой подготовки в 
спортивно-стрелковом клубе, со сда-
чей контрольных нормативов и вру-
чением сертификатов. Чтобы наши 
кадеты умели не только прекрасно 
вальсировать, но и метко стрелять из 
винтовки и пистолета». 

После дружных аплодисментов 
слово передали ещё одному пред-
ставителю завода, самому почётному 
гостю праздника, Павлу Александро-
вичу чухареву. Наш легендарный ве-
теран был краток: «Важно не только 
уметь стрелять. Главное качество 
офицера – сила, физическая и духов-

ная. Поэтому занимайтесь спортом и 
воспитывайте в себе характер дисци-
плиной». 

Насколько высокой дисциплиной 
и физической подготовкой обладают 
кадеты, увидели все, кто был на балу. 
Совсем немного не дотягивая до 
уровня профессионалов, мальчишки 
демонстрировали прекрасную хо-
реографию, и даже самые юные из 
военизированных школьников дер-
жались строго, с достоинством ис-
тинных офицеров, не забывая учтиво 
улыбаться своим очаровательным 
партнёршам из хореографических 
классов. Школьный бал прошёл на 
высоте. Значит, и на настоящем балу 
кадеты не ударят в грязь лицом, ведь 
как говорил великий русский полко-
водец, один из символов всего кадет-
ского образования в России, Алек-
сандр Васильевич Суворов «Тяжело в 
учении, легко в бою». 

Николай Устьянцев
Фото автора
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особое мнение

четыре исКусствеННых удара

Мы начинаем публиковать интервью 
с интересными людьми, обладающими 
собственной точкой зрения на актуаль-
ные проблемы политики, экономики и 
общества. Первый гость рубрики стал 
широко известен в деловых кругах, 
благодаря своему выступлению на VIII 
Московском Экономическом Форуме в 
декабре 2015 года. Один из основателей 
сети гипермаркетов «Пятерочка», пред-
приниматель Дмитрий Потапенко го-
ворил всего нескольких минут, но успел 
сказать очень многое. Текст и видео его 
выступления вы можете найти в группе 
ЧКПЗ в социальной сети Вконтакте или 
в любом интернет-поисковике. Ниже мы 
предлагаем вам сокращенный вариант 
интервью предпринимателя, которое 
состоялось некоторое время спустя по-
сле форума на радио «Свобода». 

–вы и раньше давали резкие харак-
теристики российским властям, го-
воря о проблемах бизнеса, в том числе 
и ритейла. Почему именно ваше вы-
ступление на малозаметном форуме 
вызвало такую реакцию?

–Мое выступление было обычным, 
ничего особенного. Почему оно вызва-
ло резонанс? Прилюдно произошло то, 
что происходит в кулуарах любого каби-
нета, но только существенно жестче, не 
побоюсь этого слова, в жестокой форме. 

–Какие-то действия со стороны 
властей после форума вы почувство-
вали? Были звонки или письма «добро-
желателей», уведомления от пожар-
ных или санитарных служб?

–Знаете, это как раба плетью хлещут. 
Когда плеть проходится по вам первый 
раз, вам больно, а когда проходится 
10-й и какая-то 11-я плеть прилетает – 
а вот помните, за то, что вы что-то ска-
зали... Я же не просто так говорю про 
количество проверок, количество кон-
тролирующих органов. Одной больше, 
одной меньше...

–нефть падает в цене, рубль ка-
тится вниз, покупательская способ-
ность резко снизилась, хотя власти 
этого не признают. что ожидает рос-
сиян в ближайшей перспективе?

–Экономика получила четыре ис-
кусственных удара. первый – это про-
дуктовое эмбарго, когда мы фактически 
запретили конкуренцию, переделав 
рынок под псевдоотечественных про-
изводителей, а реально – под околочи-
новничьи структуры. Второе – указ об 
уничтожении санкционных продуктов 
и искусственная девальвация рубля. 
Третье – это запретительный набор 
документов для кредитования и за-
предельные ставки по кредитованию. 
Ну, и сейчас – так называемый «налог 
Ротенберга» на федеральные дороги. 
Это – выстрел в голову.

Что нас ожидает? Продолжение де-
вальвации рубля, прожирание в бли-
жайшие полтора года всех различных 
фондов. Как ни покажется странным, 
2016 год еще будет достаточно стабиль-
ным, а основные проблемы начнутся 
где-то во втором квартале 2017 года, 
когда истощатся резервы. Будет рост 
цен практически на все продукты, услу-
ги и далее по списку…

Власти любыми способами будут ис-
кать на земном шарике страну, с кем бы 
еще поссориться. Потому что они дока-
зали все внутри страны, и теперь им хо-
чется, чтобы их начали уважать за рубе-
жом. К сожалению, этого не произойдет. 
Там есть конкурентная среда. В ближай-
шие 5–7 лет будет достаточно жесткая 
стагфляция (сочетание экономического 
спада, роста безработицы и цен – ред.). 
А вся так называемая «кризисная про-
грамма» и задача наших властей заклю-
чается, как в том гайдаровском стишке, 
«нам бы день простоять, да ночь про-
держаться».

–вы упомянули дальнобойщиков, 
которые пытаются защищать свои 
интересы и требуют отмены платы 
за проезд по федеральным трассам. 
Почему у них не получается воздей-
ствовать на власть, которая не об-
ращает на них внимания?

–Власть не будет обращать внимания 
ни на какие протесты по причине того, 
что эти протесты возникли «снизу». По 
сути дела, сегодня нет независимого 

среднего класса, есть чиновничий класс. 
То есть большая часть наших граждан 
работает в сферах, либо связанных с 
бюджетом, либо околобюджетных.

Протест не сильно востребован в 
обществе, только в узком кругу любого 
вида предпринимательства (и то еще 
надо быть к этому готовым), но не вос-
требован во власти. И, вспоминая свою 
фразу о том, что предпринимательство 
– это математическая погрешность в 
экономике России, к сожалению, готов 
это подтвердить еще раз. Власть делает 
с ее точки зрения все правильно. Если 
она начнет с кем-то договариваться, она 
потеряет лицо, и дальше будет лишь 
ужесточение любых карательных мер 
на любые свободолюбивые поползно-
вения.

–Кому в большей степени было 
адресовано ваше выступление на фо-
руме? Кто должен его услышать в пер-
вую очередь?

–На программке форума были на-
писаны вопросы, я не готовил про-
граммную речь и в пять минут уложил 
ответы на заданные вопросы. Это была 
моя задача, и я ее честно выполнил. За-
ехал на форум случайно, на семь минут, 
как было указано мне в соответствии с 
программой. Что меня радует? Люди это 
услышали, независимые и думающие. И 
в первую очередь осознали, что они не 
одни. По крайней мере, в темноте и в 
одиночестве они не потеряются.

–вы хотите, чтобы это услыша-
ли президент страны, премьер-ми-
нистр?

–Они это все знают! Я вас умоляю, 
когда я слышу от наших депутатов и 
представителей Совета Федерации или 
еще от кого-то слово «оппозиция», я 
всегда могу им сказать: коллеги, лучше 
исследуйте оппозицию за кремлевской 
стеной. Потому что, как рубятся при-
ближенные группировки, ОПГ, органи-
зованные политические группировки, 
вокруг президента, внутри президент-
ской рати... Знаете, Болотная там нерв-
но курит в стороне. Поэтому реальная 
оппозиция – она внутри кремлевской 
стены, и именно там будут происходить 
основные события. Даже не в Госдуме, 
не в Совете Федерации и тем более не 
на площадях.

По материалам радио «Свобода»
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центр защитЫ прав граждан

В весеннее время традиционно становится актуальной проблема сосулек, 
свисающих с козырьков и крыш зданий над тротуарами и пешеходными дорож-
ками. Как обезопасить себя, кто должен чистить крыши и куда жаловаться? 
Рассказал Павел Жолобов, директор управляющей компании «ЖК Юбилейный».

КтО ДОлЖен чИстИть КрыШИ?
Убрать снег и наледь с козырька 

балкона – задача собственника квар-
тиры, то есть владельца балкона. А 
козырьки подъездов и крыши домов, 
с которых, как правило, и свисают са-
мые опасные сосульки – зона ответ-
ственности управляющей компании. 

Будучи сам директором управля-
ющей компании могу заверить, что 
ничего сверхсложного в очистке 
крыш нет. Эта проблема решается 
быстро и просто. Другое дело, что 
многие, особенно крупные и старые, 
управляющие компании просто от-
носятся к этому вопросу недобросо-
вестно.

КАК не ПОстрАДАть И чтО ДелАть, 
еслИ нАлеДь не уБИрАют?

Выходя из подъезда и следуя по тро-
туарам вдоль домов, всегда оглядывай-
тесь, обращайте внимание на крыши. 
Если вы видите, что на козырьке подъ-
езда или крыше есть наледь (сосульки) 
– необходимо в срочном порядке пись-
менно уведомить об этом управляющую 
организацию с требованием очистить 
крыши и обеспечить безопасность. В 
случае бездействия нужно написать в 
Государственную жилищную инспек-
цию и прокуратуру, с целью привлечь к 
ответственности управляющую компа-
нию. И, конечно, по возможности обхо-
дите стороной небезопасные тротуары. 

Для КОГО ОтМенИлИ взнОсы?
Закон предусматривает два вида 

льгот по платежам за капремонт. 
100-процентная компенсация пола-
гается неработающим пенсионерам 
старше 80 лет, получающим пенсии по 
старости или инвалидности, в случае 
если они проживают в квартире одни, 
либо вместе с неработающими пенси-
онерами старше 70 лет. 

50-процентную компенсацию полу-
чат одиноко проживающие неработа-
ющие пенсионеры старше 70 лет, либо 
проживающие в семьях, состоящих из 
неработающих пенсионеров старше 
70.

Обратите внимание, в обоих слу-
чаях компенсации не будет, если в 
квартире прописаны другие граждане 
моложе 70 лет или работающие пенси-
онеры.

Есть еще один нюанс, невыгодный 
для владельцев больших квартир. Так, 
для одиноких пенсионеров компенса-

Вопросы по капремонтам – самая частая причина обращений в Центр защи-
ты прав граждан. Напомним, партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» предлагала от-
менить взносы на капитальный ремонт для всех пожилых людей. Инициативу 
приняли, но только частично. Юрист регионального отделения партии Гузель 
Волошина пояснила ситуацию для пенсионеров.

деКларациоННая 
КамПаНия 2016 года

актуально

Налоговая инспекция Ленинского 
района напоминает о необходимо-
сти подать декларации по итогам 
2015 года.

В соответствии с налоговым за-
конодательством, задекларировать 
свои доходы обязаны физические 
лица, получившие доходы:
• от продажи имущества (домов, квар-
тир, транспорта), принадлежащего на 
праве собственности менее 3 лет, и 
имущ. прав; 
• от источников, находящихся за пре-
делами РФ;
• при получении которых не был удер-
жан налог налоговыми агентами; 
• в денежной и натур. формах, полу-
ченные в порядке дарения в виде не-
движимости, трансп. средств, акций, 
долей, паев от физ. лиц, не являющих-
ся близкими родственниками;
• вознаграждения от физ. лиц и орга-
низаций, не являющихся налоговыми 
агентами, на основе трудовых догово-
ров, договоров найма, аренды иму-
щества; 
• вознаграждения, выплачиваемые 
правопреемникам авторов произве-
дений науки, искусства, изобретений; 
• выигрыши.

Заполнить декларацию можно:
• в интернет-сервисе «Личный каби-
нет налогоплательщика» на сайте 
ФНС России www.nalog.ru;
• в двух экземплярах с помощью бес-
платной программы «Декларация», 
которая размещена на сайте www.
nalog.ru в разделе «Физическим ли-
цам – Программное обеспечение»;
• в двух экземплярах на бланках, кото-
рые можно получить в сервисе «Де-
кларация о доходах» на сайте www.
nalog.ru или в здании налоговой ин-
спекции.

Срок подачи налоговой деклара-
ции по доходам, полученным в 2015 
году – не позднее 4 мая 2016 г. Срок 
уплаты исчисленного за 2015 год на-
лога – не позднее 15 июля 2016 г.

За непредставление или несвоев-
ременное представление декларации 
предусмотрена ответственность по 
ст. 119 Налогового кодекса РФ – от 5% 
до 30% от суммы неуплаченного на-
лога, но не менее 1 000 руб.

ция будет предоставляться только на 
54 кв.м, для семьи из двух человек – на 
72 кв.м, более – по 18 кв.м на 1 чел.

Кроме того, в декабре на федераль-
ном уровне был принят законопроект 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ», предус-
матривающий 50-процентные льготы 
для инвалидов первой и второй груп-
пы (независимо от возраста) и семей, в 
которых есть дети-инвалиды. Он тоже 
вступил в силу с 1 января.

КАК ПОлучИть КОМПенсАцИю?
Уже начиная с марта этого года, 

Управление соцзащиты должно вы-
дать компенсацию за капремонт всем, 
кто имеет на это право. Деньги будут 
выплачены вместе с пенсией. Если вы 
входите в число льготников, но не по-
лучили компенсацию, обращайтесь в 
Управление соцзащиты по месту жи-
тельства либо в Центр защиты прав 
граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по 
телефону 8 800 350 33 90.

Услышим. Поможем. Защитим.
8 800 350 33 90
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вЫ спрашивали об этомдень в истории

со дНя рождеНия 
с.м. Кирова

Одна из самых популярных улиц 
Челябинска, ставшая частично пе-
шеходной – настоящей достоприме-
чательностью для туристов – улица 
Кирова. Но многие ли смогут рас-
сказать своим приезжим друзьям, 
кто и за какие заслуги увековечен в 
названии этой важной улицы? 

27 марта 1886 года в семье лес-
ника в Уржуме Вятской губернии 
родился Серёжа Костриков. Родите-
ли погибли, сначала он воспитывал-
ся бабушкой, а в 7 лет стал сиротой. 
Окончил Уржумское приходское и 
городское училища, а затем – Казан-
ское механико-техническое. 

Получив образование, устроил-
ся на работу в томскую управу, где 
и вступил в ряды большевиков. 1 
декабря 1934 года в здании Ленин-
градского обкома партии Сергей 
Миронович Киров был застрелен 
при крайне сомнительных обстоя-
тельствах. Большинство современ-
ных исследователей сходятся на 
том, что убийца руководствовался 
личными мотивами.

Официально же было заявлено, 
что Киров стал жертвой заговор-
щиков – врагов СССР. Его убийство 
было использовано как повод и 
оправдание для последующих мас-
совых репрессий. 

А псевдоним Киров – от грече-
ского имени Кир, что значит «госпо-
дин». Именно с такой величествен-
ной фамилией он и вошёл в историю.

История сохранила имена людей, о 
которых мы, увы, ничего не знаем. 
Ну разве что можем прочить их 
фамилии в названии улиц. Вот о 
таких людях, о малоизвестных со-
бытиях, фактах – в нашей рубрике.

130 лет

слово Читателю

сПасибо за Помощь
Двери редакции открыты, и люди переступают наш порог. Приходят, чтобы 
поделиться своими историями, новостями, передать просьбу, пожелания. Для 
кого-то газета становится, своего рода, рупором, через который они говорят 
о том, что наболело. 

Не так давно нам позвонила Евге-
ния Иванова и попросила напечатать 
готовый текст. Мы не стали ее ни о 
чем расспрашивать – Женя того не 
хотела. Девушка просто благодарила 
всех людей, которые очень помогли 
ее семье в трудную минуту.

«От всей души выражаю благодар-
ность друзьям Иванова Антона, всему 
дружному коллективу смены № 2 куз-
нечного цеха № 1, мастеру смены № 2 
кузнечного цеха № 1 Михалёву М.В., 
начальнику кузнечного цеха № 1 Сте-

панову В.В., профсоюзному комитету, 
Генеральному директору Гартунгу 
А.В., депутату Государственной Думы 
Швецову В.Г. А также всем коллегам, 
которые не остались равнодушными 
и пришли нам на помощь в трудную 
минуту! Ваша моральная и матери-
альная поддержка очень важна для 
нашей семьи. Она придает силы и уве-
ренность в борьбе с болезнью! Сер-
дечное Вам спасибо!»

Иванова Евгения, жена Антона

Одна из наших новых рубрик. Что бы вас ни волновало, о чём бы ни хотелось 
спросить – спрашивайте «Уральский Кузнец». Мы будем искать ответ на лю-
бой ваш вопрос, а когда найдём, опубликуем его на наших страницах. 

вОПрОс сОтруДнИКОв ЖелезнО-
ДОрОЖнОГО цехА: В 2008 году у нас 
начали делать косметический ремонт. 
Для этого мы освободили половину за-
нимаемых помещений, уплотнились. 
Начался кризис, и ремонт был оста-
новлен после демонтажа перегородок 
и старого пола. С тех пор половина по-
мещения так и стоит без дела. Пол вос-
становили, и больше ничего. Силами 
сотрудниц украсили пустое простран-
ство цветами. Когда же ждать оконча-
ния ремонта? 

ОтвечАет нАчАльнИК реМОнтнО-
стрОИтельнОГО цехА евГенИй 
леБеДев: Ремонт обязательно будет 
завершён, но придётся ещё подо-
ждать, потому что на ближайшие годы 
в планах более масштабные и приори-
тетные работы на других объектах, в 
том числе в депо железнодорожного 
цеха, которое планируем сдать в 2017 
году. В управлении ЖДЦ планируем 
завершить косметический ремонт не 
позднее 2019 года. 

КОММентИрует ГлАвный ИнЖе-
нер ДМИтрИй МАхИн: Ресурсы у 
завода не безграничные, и главный 

приоритет в их распределении это, 
конечно, производство. Рабочие в це-
хах видят, что появляются новые печи, 
краны, пресса, проводятся работы по 
улучшению условий труда. Все, что 
было внесено в соглашение по охране 
труда за прошедший отчетный период, 
было выполнено. Исключили только 
косметический ремонт помещений 
транспортного цеха, который, как вы 
знаете, был расформирован, а сотруд-
ников перевели в другие службы, по-
этому тот ремонт просто потерял ак-
туальность. Обязательства и планы на 
2016 год будут обсуждаться 1 апреля 
в красном уголке колесного цеха, на 
общезаводской конференции по вы-
полнению коллективного договора. 
Приглашаю всех заинтересованных 
принять участие. 
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анонимный телефон доверия пао «чкпз»: 
(351) 259-12-25, внутр. 62-25

прессотерапия (прессомассаж, пневмомассаж) – воздей-
ствие на лимфатическую систему сжатым воздухом, подавае-
мым через специальный многокамерный корсет – прессош-
таны, в который дозами нагнетается сжатый воздух. Такой 
массаж избавляет от отеков, значительно уменьшает объемы 
тела, разглаживает кожу, является хорошей профилактикой 
варикоза, борется с целлюлитом и лишним весом.

Всего одна процедура заменяет 20-30 сеансов ручного 
массажа. Курс обычно включает в себя 10-15 процедур по 15 
минут. Прессотерапия проводится каждые 2-3 дня. При не-
обходимости повторный курс проводят через 5-6 месяцев.

Режим работы: 1000 – 2000, понедельник – санитарный день
г. Челябинск, Копейское шоссе, 5А, 

т/ф: (351) 259-46-81 (82), сауна: 230-68-52
e-mail: garmoniya74@mail.ru, сайт: www.chelsauna.ru

Банно-оздоровительный комплекс 
ООО «Гармония»

Имеются протИвопоказанИя. необходИма консультацИя спецИалИста.

Адрес: г. Челябинск, Ленинский район, ул. Горелова, 12, 
отдел подбора персонала, каб. 1. Тел.: (351) 259-10-91

работа На чКПз:

Выплата з/п 2 раза в месяц. Доставка служебным транспортом 
(Копейск, Коркино, Чебаркуль, Еманжелинск). Дотации на питание, 
социальные выплаты, льготное оздоровление и отдых – работникам 
и членам семьи. 

• КОНТРОЛЕР БЮРО КАЧЕСТВА (МЕТАЛЛООБРАБОТКА)

• МАШИНИСТ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНО-СТРОИТЕЛьНыХ 

МАШИН 5 Р.

• НАЛАДЧИК ХШО

• ОПЕРАТОР СТАНКОВ С ПУ (ТОКАРНыЕ СТАНКИ)

• ПОВАР

• СЛЕСАРь-РЕМОНТНИК (ГИДРАВЛИКА)

• СЛЕСАРь-РЕМОНТНИК (ПО СТАНКАМ)

• СЛЕСАРь-ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИК

• ТЕРМИСТ (С ОПыТОМ РАБОТы)

• ТОКАРь 4-6 Р.

• ТОКАРь-РАСТОЧНИК

• УБОРщИК СЛУЖЕБНыХ ПОМЕщЕНИЙ

поздравления Ваши поздравления в адрес коллег, начальников и подчиненных присылайте
 на адрес popovayp@chkpz.ru или звоните 60-31, 50-63.

Совет ветеранов поздравляет 
С юбилеем: 

БОНДАРЧУКА Виктора Ивановича
ВОРОБЬЕВУ Тамару Вениаминовну
ГОСТЕВА Анатолия Владимировича
ГУЧИХИНУ Галину Тихоновну
ГОРШКОВУ Анну Ивановну
ГУТЯК Людмилу Григорьевну
ЖИГАЛОВА Павла Андреевича
ЗОЛОТОВУ Раису Алексеевну
КЛЮКОВА Ивана Андреевича
КОКШАРОВУ Людмилу Александровну

КОКШАРОВУ Евдокию Яковлевну
КОСАРЕВА Леонида Николаевича
ЛЕСИК Надежду Николаевну
ЛОБАНОВА Владимира Павловича
МОСИЧЕВУ Галину Владимировну
МОРГУНА Анатолия Афанасьевича
НОВОКШОНОВА Николая Никифоровича
ПЕРМЯКОВА Анатолия Павловича
ПЕРВАКОВУ Антонину Феоктистовну
САХАПОВУ Зульхизу Суфияровну
САХАПОВУ Хадичу Исрафиловну
СОЛОВЬЕВА Сергея Николаевича
СЕДАЕВА Федора Васильевича

ЦЫГАНКОВУ Любовь Васильевну
ФИЛИППОВУ Татьяну Сергеевну
ХАЙРУТДИНОВУ Фатиму Сабировну
ЦИУЛИНУ Зою Александровну
ШИРШОВУ Нину Павловну
ЯРУШИНУ Людмилу Владимировну

«На правах рекламы»

При приобретении сертификата от 1500 руб. предоставля-
ются скидки от 10% до 20%. Для оформления требуется па-
спорт. Срок действия сертификата – 3 месяца. Для работни-
ков завода стоимость сертификата от 1000 руб. (необходимы 
паспорт и пропуск).
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